



*H. Cámara de Diputados de la Nación*  
"2020 – Año del General Manuel Belgrano"

**La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...**

**DECLARA:**

Expresar enorme pesar por el fallecimiento del humorista gráfico e historietista argentino, Joaquín Salvador Lavado Tejón, conocido bajo el seudónimo de "Quino".



*H. Cámara de Diputados de la Nación*  
*"2020 – Año del General Manuel Belgrano"*

## FUNDAMENTOS

### Señor Presidente:

El humorista gráfico e historietista argentino, Joaquín Salvador Lavado Tejón, conocido bajo el seudónimo de "Quino" dejó de existir el 30 de septiembre de 2020 a los 88 años de edad. Su obra más conocida fue la tira cómica Mafalda, publicada entre 1964 y 1973, cuyo contenido forma parte de nuestro patrimonio cultural. Su obra es considerada por muchos especialistas como la más internacional en idioma español, traducida a 15 idiomas y editada en más de 30 países.

En 1964, Quino, nacido en la Provincia de Mendoza, publicó por primera vez la historieta de Mafalda en la revista Primera Plana. Mafalda es una niña de clase media que se preocupa por lo que pasa en el mundo desde su inocencia infantil, representando las preocupaciones de la sociedad de América Latina. Esta niña inteligente, irónica, preocupada por la paz mundial, la justicia y los derechos humanos, logró junto a sus amigos y amigas Susanita, Miguelito, Manolito, Felipe y Libertad, conquistar a miles de seguidores.

Con un humor sutil, creativo, cargado de crítica social y donde los estereotipos de familia y sociedad eran constantemente propuestos desde perspectivas de deconstrucción y desmitificación, logró que en sus historietas se dijera en gran medida lo que algunos y algunas preferían callar, o bien ocultar.

Difícilmente se pueda negar su visión feminista; tanto es así que el año pasado, Ediciones de la Flor, que publica a Quino en la Argentina, editó "Mafalda: femenino singular". Su carácter feminista que reivindica la curiosidad, el espíritu crítico y el papel de la mujer en el mundo.

Quino tuvo una extensa y aclamada carrera que lo llevó a recibir distinciones y reconocimientos en todo el mundo, como la Orden Oficial de la Legión de Honor en Francia y el Premio Príncipe de Asturias en España. Por ello, la pérdida de este gran dibujante y humorista gráfico, nos enluta y nos provoca una pena infinita que compartimos con su familia y compañeros de profesión.

"Quino" nos dejó físicamente, pero indudablemente su obra y su talento quedarán siempre en la memoria y en los corazones de todos y todas las personas que disfrutaron de su arte tanto en la Argentina como en el exterior.

Por todo lo expuesto, solicito de mis pares me acompañen el presente Proyecto de Declaración.